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 الهمزة المتىسطت

عُد كتببت انهًزة فٍ وسط انكهًت، َجب أٌ َُظس فٍ حسكتهب وحسكت يب قبههب؛ فُكتبهب عهً انحسف انرٌ َلائى 

 انكسس وتُبسبه انُبء، فبنضى وتُبسبه انىاو، فبنفتح وتُبسبه الأنف،: انحسكت الأقىي، وأقىي انحسكبث فٍ انهغت انعسبُت

 .وتُبسبه زسى انهًزة يفسدة، أٌ عهً انسطس! فبنسكىٌ يع أٌ انسكىٌ َعٍُ عدو انحسكت

 :تكتب الهمزة المتىسطت على الألف إذا كانت

 كأس ، فأس: سبكُت بعد فتح -  

  سأل: يفتىحت بعد فتح -  

 يسأنت ، َشأة: يفتىحت بعد حسف صحُح سبكٍ -  

 :تكتب الهمزة المتىسطت على الىاو إذا كانت

  يإيٍ: سبكُت بعد ضى -  

  سإال: يفتىحت بعد ضى -  

  تفبؤل: يضًىيت بعد سكىٌ -  

  زؤوف: يضًىيت بعد فتح -  

  فإوس: يضًىيت بعد ضى -  

 :تكتب الهمزة المتىسطت على الياء إذا كانت

  فئت: يفتىحت بعد كسس -  

  هُْئت: بعد َبء سبكُت -  

 بئس ، ذئب: سبكُت بعد كسس -  

 سُئم: يكسىزة بعد ضى -  

 .َئٍ ، يطًئٍ: يكسىزة بعد فتح -  

 الهمزة المتطرفت

 :تكتب الهمزة المتطرفت على السطر إذا كان قبلها

   بطءدفء،: حسفب سبكُب صحُحب  - 

  سُبء، هدوء، يضٍء: حسف عهت سبكٍ  - 

  انتبىء: واو يشددة يضًىيت  - 

: تكتب الهمزة المتطرفت على الألف، إذا كان ما قبلها

  قسأ، يلأ: يفتىحب -

: تكتب الهمزة المتطرفت على الياء، إذا كان ما قبلها

  يُشئ، قبزئ: يكسىزا -

: تكتب الهمزة المتطرفت على الىاو، إذا كان ما قبلها

 نإنإ، تكبفإ: يضًىيب -


